

MONITOREO MERIDIANO

IECM

A fin de mejorar sus comunidades con proyectos de obras y servicios, equipamiento e infraestructura urbana, actividades recreativas, deportivas o culturales, las personas que habitan en los pueblos originarios de la capital del país podrán ejercer el Presupuesto Participativo 2025. Se explicó que las personas titulares de las Direcciones Distritales del **IECM** en las que existen pueblos originarios han brindado atención y asesoría a las Autoridades Tradicionales Representativas en las fases previas a la aprobación de los proyectos, durante la organización y celebración de asambleas, reuniones, actos o eventos de diagnóstico y deliberación. La alcaldía o el Órgano Dictaminador publicará el resultado del análisis de viabilidad de los proyectos que le fueron presentados la segunda quincena de julio, a través de la Dirección Distrital Cabecera de Demarcación y, de ser el caso, de la Autoridad Tradicional Representativa de cada uno de los Pueblos Originarios. [La Prensa \(sitio\)](#) ; [La Crónica Hoy \(sitio\)](#) , [Quadratín \(sitio\)](#) ; [24 Horas \(sitio\)](#) ;

Madres piden al **IECM** frenar magistratura; Elección Judicial. Madres de familia que acusan al juez Juan Miguel Morales Monter por haberles quitado injustamente la guarda y custodia de sus hijos solicitarán **al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** que no le otorgue la constancia de mayoría como magistrado en materia familiar, cargo que podría ocupar luego de haber sido el candidato más votado en la elección judicial de la ciudad, con 55 mil 775 sufragios. Lo harán enviando correos electrónicos **a la presidenta del IECM, Patricia Avendaño**, en los que adjuntarán la serie de denuncias que han realizado contra el juzgador en el Consejo de la Judicatura. Una de esas madres es Elena Lozanova, quien relató a Excélsior que, a pesar de haber denunciado por violencia a su exesposo, Francisco “N” ante la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y de que desde 2013 las autoridades “tanto en la materia penal como en materia familiar determinaron que era generador de violencia, una persona antisocial y antiinstitucional”, el juez Morales Monter le quitó a ella la custodia de su hija, en 2017, y la de su hijo, en 2022. [Excélsior \(sitio\)](#)

ELECCIONES PJF

Con la entrega de constancias de mayoría a los juzgadores electos, en Tamaulipas concluyó el proceso histórico para renovar por primera vez mediante el voto popular al órgano estatal de impartición de justicia. A las 19:44 horas de este miércoles, el

presidente del Instituto Electoral de Tamaulipas (Ietam), Juan José Ramos Charre clausuró la ceremonia efectuada en el Polyforum de Ciudad Victoria, declarando válidos los cómputos municipales y distritales, así como los acuerdos emitidos y aprobados por el Consejo General. Tras la entrega del documento que acredita la elección de 147 magistrados y jueces, solo resta esperar a que se desahogue el plazo para presentar y resolver posibles impugnaciones ante el Tribunal Electoral de Tamaulipas (Trieltam) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Tepjf). [Milenio \(sitio\)](#)

NACIONAL

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que fue una buena reunión la que sostuvo ayer con el subsecretario de Estado de Estados Unidos, Christopher Landau, en la que plantearon temas de seguridad y migración. “Muy bien, fue realmente una reunión más de cortesía, vino a presentarse en su nuevo encargo en el Departamento de Estado del gobierno del presidente Trump y, dicho por él, a buscar la mejor relación entre México y Estados Unidos”, dio a conocer desde la conferencia matutina “Las mañaneras del pueblo”. Agregó que tuvo oportunidad de expresar su desacuerdo con las recientes redadas contra las y los migrantes mexicanos, pues no solo afecta a los paisanos, sino también a la economía de Estados Unidos. [MVS \(sitio\)](#) ; [Reporte Índigo \(sitio\)](#) ; [El Herald \(sitio\)](#) ; [Reforma \(sitio\)](#) ;

La presidenta de México Claudia Sheinbaum acusó a la oposición de orquestar una campaña para enfrentarla con la administración de Donald Trump, que la acusó falsamente de impulsar las movilizaciones en Los Ángeles por las redadas antiinmigrantes. Durante su conferencia mañanera, Sheinbaum llamó a los opositores de su gobierno a formar un frente común para defender a los mexicanos que residen en Estados Unidos. Hizo un repaso para sustentar que llamó a los mexicanos a movilizarse, pero contra el impuesto a las remesas, cuya aprobación está pendiente en el Senado de Estados Unidos dentro del proyecto de ley fiscal del presidente Trump. [El Mañana \(sitio\)](#)

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum.
<https://www.youtube.com/live/C64rqmuAazI?si=YmayVaaQjbOqAa7e>

Muere un migrante mexicano en un centro migratorio de Georgia. Se trata del segundo migrante que muere bajo custodia de ICE en Georgia y el octavo en el país, según cifras oficiales. Jesús Molina Veya, de 45 años, fue hallado inconsciente a principios de junio, “con una ligadura alrededor del cuello”, dijo a EFE la portavoz de ICE en Atlanta, Lindsay Williams. [El Sol de México \(sitio\)](#)

La Ciudad de México y el Estado de México tendrán, por segundo día consecutivo, lluvias fuertes y abundantes que pueden generar inundaciones y encharcamientos, así como complicaciones viales y hasta pérdidas económicas, por lo que aquí te contaremos a qué hora empezará el "mini diluvio" que se prevé para hoy. La Secretaría de Gestión Integral, Riesgos y Protección Civil prevé que las lluvias de hoy comiencen a las 18:00 horas aproximadamente de manera generalizada en la Ciudad de México y el Estado de México. [El Herald de México \(sitio\)](#)

Cumple una semana paro laboral en PJ de CDMX. El paro laboral en el Poder Judicial de la Ciudad de México en la mayoría de sus sedes cumple una semana. [Reforma \(sitio\)](#)

INTERNACIONAL

Un avión de la compañía Air India que se dirigía a Londres se estrelló este jueves con más de 240 pasajeros a bordo poco después del despegue en el aeropuerto de Ahmedabad, en el noroeste de la India, informaron las autoridades. "Confirmamos que hubo un superviviente, al que están curando en un hospital", declaró después Dhananjay Dwivedi, secretario principal del departamento de salud del Estado de Guyarat. Sin embargo, un oficial de policía dijo a Reuters que la suma de víctimas asciende a unas 290, pues el avión se estrelló contra una residencia de estudiantes del BJ Medical College. [El Sol de México \(sitio\)](#)

Tras varias horas de búsqueda, se confirmó que se localizó a un sobreviviente del accidente aéreo de Air India, el cual se dirigía a Londres con 242 personas a bordo y se estrelló poco después del despegue en la ciudad de Ahmedabad. El sobreviviente habría sido identificado como Ramesh Viswashkumar, un ciudadano cuya nacionalidad no ha sido definida. La prensa local indica que el sujeto viajaba en el asiento 11A, junto a su hermano, quien no ha sido localizado. En redes sociales se han dado a conocer imágenes exclusivas donde se ve a Ramesh Viswashkumar, el sobreviviente del accidente aéreo, mientras camina entre la multitud. El hombre luce con visibles heridas en el rostro, pero avanza consiente mientras se le escucha decir que habían "muchos cuerpos" alrededor de él. [El Herald de Mexico \(sitio\)](#)